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Verbale n. 5 del Consiglio di Dipartimento del 28 maggio 2012 

 
Il giorno 28 maggio dell’anno 2012, alle ore 11:00, previa regolare convocazione prot. N. 14076 del 
21 maggio 2012, si è riunito presso la sala lettura della Sezione Patologia Generale, il Consiglio del 
Dipartimento di Scienze Biomediche e Oncologia Umana, per discutere e deliberare sul seguente 

Ordine del Giorno 
1) Comunicazioni del Direttore; 
2) Approvazione verbali sedute del Consiglio dei giorni 07/03/2012 e 17/04/2012; 
3) Pareri su bandi di selezione per co.co.co., contratti per prestazioni occasionali e 

professionali;  
4) Ratifica del Master di I livello in “Comunicazione e Formazione in Sanità Pubblica: dalla 

cultura del benessere alla valorizzazione del territorio” (ref. Prof.ssa Montagna); 
5) Ratifica della adesione del Dipartimento alla istituzione del Master “Health, Food Safety and 

Related Policies for the Mediterranean Area”, organizzato dalla Comunità delle Università 
Mediterranee; 

6) Ratifica della adesione del Dipartimento al progetto: “Innovation and Development of Milk 
and Cheeses with Biofunctional Properties and their Biomedical Evaluation as Rural and 
Mediterranean Diet Development”, nell’ambito del bando del Programma “European 
Territorial Cooperation Programme – Greece-Italy 2007-2013 (ref. prof. Portincasa); 

7) Redazione del profilo di salute della Città di Bari (ref. Prof. Palasciano); 
8) Corso di ecografia clinica degli internisti delle regioni della Magna Grecia (ref. Prof. 

Palasciano); 
9) Accettazione contributo liberale Novartis Farma Spa; 
10) Accettazione contributo liberale Teknasa Sas; 
11) Delega di funzioni del Consiglio alla Giunta di Dipartimento; 
12) Richiesta di un contratto a tempo determinato per una figura di tecnico di laboratorio, cat. 

C1; 
13) Problematiche relative alla chiamata di idonei; 
14) Sopravvenute urgenti; 
15) Varie ed eventuali. 

Il Consiglio del Dipartimento risulta così composto: 
Nominativo Presente Giustificato Assente 

Professori Ordinari 
CARRATU’ M.R. X   
FUMARULO R. X   
MONTAGNA M.T.  X  
PALASCIANO G. X   
PEROSA F. X   
QUARTO M. X   
SEMERARO N. X   
SERIO G. X   
SILVESTRIS F. X   
TESTINI M.  X  
VACCA A.  X  
VENA G.A. X   

Professori Associati 
CAGIANO R.   X 
COLUCCI M.    
COLUCCIA M. X   
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CURCI E. X   
DE PERGOLA G. X   
FEDERICI A. X   
FOTI C. X   
GERMINARIO C. X   
LOPALCO P.L.  X  
MARIGGIO’ M.A. X   
MONTEMURRO P.   X 
PALMIERI V.O. X   
PICCINNI G.  X  
PORTINCASA P.  X  
RANIERI G. X   
SANSONNO D.    X 
SANTORO G.  X  
SIGNORILE G. X   
SINIGAGLIA E. X   
    

Ricercatori 
BARBUTI G. X   
BARTOLOMEO N. X   
BOCCARELLI A. X   
BONAMONTE D. X   
BUTTIGLIONE M. X   
CAGGIANO G. X   
CARRATA R.  X  
DE SALVIA M. X   
GATTI P.  X  
GIUSTINO A.  X  
LAULETTA G.  X  
LEPERA A. X   
MONTAGNANI M. X   
NACCI C. X   
NAPOLI C.  X  
PANNUNZIO A. X   
POTENZA M.A. X   
PRETE M.   X 
RACANELLI V. X   
RIA R. X   
ROSSIELLO M.R. X   
TATTOLI M.  X  
TREROTOLI P. X   
TUCCI M.  X  
VINELLA A. X   

Ass. Ruolo ad Esaurimento 
MINERVINI M.M.   X 

Rappresentanti Personale T.A. 
CAFFORIO P. X   
SPECCHIA A.   X 

Segretario Amministrativo 
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DE FAZIO V. X   
 
Presiede il Consiglio il Direttore del Dipartimento, Prof.ssa Gabriella Serio, verbalizza il Segretario 
Amministrativo, Dott. Vincenzo De Fazio. 
Il Direttore, alle ore 11:10, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 
Si passa, quindi, all’esame dei punti all’odg. 
1) Comunicazioni del Direttore. 
Il Direttore informa il Consiglio che ha provveduto ad individuare i referenti, che sovrintenderanno 
alle pulizie dei diversi plessi del Dipartimento; nello specifico, essi sono: 
Prof.ssa Maria Rosaria Carratù per gli spazi della Farmacologia e Fisiologia Umana; 
Prof. Michele Quarto per gli spazi di Igiene e Medicina Preventiva; 
Prof. Nicola Semeraro per gli spazi della Patologia Generale; 
Prof. Piero Portincasa per gli spazi della Semeiotica Medica; 
Prof. Federico Perosa per il laboratorio di Immunologia Cellulare e Molecolare, primo piano, lato 
sx del Padiglione Morgagni; 
Prof. Franco Silvestris per il laboratorio di Medicina Molecolare, primo piano lato dx del 
Padiglione Morgagni. 
2) Approvazione verbali sedute del Consiglio dei giorni 07/03/2012 e 17/04/2012. 
Il Direttore ricorda di aver inviato, nei giorni precedenti, a mezzo mail, bozze dei verbali delle 
sedute del Consiglio di Dipartimento dei giorni 07/03/2012 e 17/04/2012. Non avendo ricevuto 
richieste di modifiche e /o integrazioni, pone in votazione i suddetti verbali. Il Consiglio approva 
all’unanimità 
3) Pareri su bandi di selezione per co.co.co., contratti per prestazioni occasionali e 

professionali. 
Il Direttore informa che sono pervenute n. quattro richieste di bandi di co.co.co; come prassi, passa 
all’esame ed alla votazione delle singole richieste. 
- Proposta pervenuta dal Prof. Angelo Vacca per una procedura selettiva pubblica per titoli e 

colloquio per il conferimento di n. un contratto di collaborazione coordinata e continuativa 
della durata di mesi ventisette, per un compenso di € 39.500,00 (trentanovemilacinquecento/00) 
al lordo delle ritenute fiscali e degli oneri previdenziali a carico del percipiente ed al netto degli 
oneri riflessi a carico del Dipartimento per lo “Studio del microambiente immunologico nei 
pazienti con mieloma multiplo in recidiva e in fase di refrattarietà terapeutica”, nell’ambito del 
progetto di ricerca “Overcoming clinical relapse in multiple myeloma by understanding and 
targeting the molecular causes of drug resistance” finanziato dalla Unione Europea nell’ambito 
del VII P.Q. – “HEALTH Translational research on cancers with poor prognosis”, il cui 
coordinatore per l’Unità di Ricerca dell’Università di Bari è il Prof. Angelo Vacca. Il Prof. 
Angelo Vacca ha comunicato di aver accertato che non vi sono, all’interno del Dipartimento, le 
professionalità richieste per lo svolgimento di detta attività con il personale in servizio e che il 
profilo richiesto è quello di un candidato che abbia la Laurea specialistica o quadriennale 
vecchio ordinamento (conseguito ai sensi della normativa vigente al D.M. 03/11/1999 n. 509 e 
al D.M. 22/10/2004 n. 270) equiparato alla predetta laurea specialistica con D.L. 5/5/2004 in 
Scienze Biologiche; Specializzazione in Patologia Clinica; Dottorato in materie attinenti lo 
studio oltre che comprovata e certificata esperienza in colture cellulari in popolazioni linfoidi, 
competenze nell’ambito di tecniche di Biologia Molecolare e di Biologia Cellulare e 
competenze nell’ambito di tecniche citofluorimetriche. 

Il Direttore, preso atto di quanto comunicato dal Prof. Vacca nonché delle richieste dal medesimo 
formulate, pone in votazione il parere sul bando di selezione sopra menzionato. Il Consiglio 
approva all’unanimità. 
- Proposta pervenuta dal Prof. Angelo Vacca per una procedura selettiva pubblica per titoli per il 

conferimento di n. un contratto di collaborazione occasionale della durata di mesi tre, per un 
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compenso di € 3.850,00 (tremilaottocentocinquanta/00) onnicomprensivo lordo per la “Studio 
degli effetti della pentraxina sul microambiente midollare del mieloma multiplo” nell’ambito 
del progetto di ricerca: “Effetti della pentraxina sul microambiente midollare”, finanziato da 
Novartis Pharma, il cui coordinatore è il prof. Angelo Vacca. Il prof. Vacca ha comunicato di 
aver accertato che non vi sono, all’interno del Dipartimento, le professionalità richieste per lo 
svolgimento di detta attività con il personale in servizio e che il profilo richiesto è quello di un 
candidato che abbia Laurea specialistica o quadriennale vecchio ordinamento (conseguito ai 
sensi della normativa vigente al D.M. 03/11/1999 n. 509 e al D.M. 22/10/2004 n. 270) 
equiparato alla predetta laurea specialistica con D.L. 5/5/2004 in Medicina e Chirurgia, la 
Specializzazione in Oncologia Medica oltre che competenze nell’ambito di Colture Cellulari di 
cellule aderenti e su separazione di cellule da tessuti linfoidi e nell’ambito di sistemi di 
segnalazione intracellulare. 

Il Direttore, preso atto di quanto comunicato dal Prof. Vacca nonché delle richieste dal medesimo 
formulate, pone in votazione il parere sul bando di selezione sopra menzionato. Il Consiglio 
approva all’unanimità.  
4) Ratifica del Master di I livello in “Comunicazione e Formazione in Sanità Pubblica: dalla 

cultura del benessere alla valorizzazione del territorio” (ref. Prof.ssa Montagna). 
Il Direttore ricorda al Consiglio che nella seduta del Consiglio del 23 febbraio u.s. è stata approvata 
la istituzione, presso la sede di Taranto, del Master di I livello in “Comunicazione e Formazione in 
Sanità Pubblica: cultura del benessere e valorizzazione del territorio”, con proponente il nostro 
Dipartimento che sarà anche sede amministrativa. Poiché in questo lasso di tempo è stato 
modificato il sistema di compilazione della documentazione amministrativa, che ora avviene a 
mezzo procedura informatica CINECA, è necessario che il Consiglio ratifichi la proposta. 
Il Direttore, pertanto, pone in votazione la ratifica del Master I livello in “Comunicazione e 
Formazione in Sanità Pubblica: cultura del benessere e valorizzazione del territorio”.  
Il Consiglio all’unanimità approva. 
5) Ratifica della adesione del Dipartimento alla istituzione del Master “Health, Food Safety 

and Related Policies for the Mediterranean Area”, organizzato dalla Comunità delle 
Università Mediterranee. 

Il Direttore informa il Consiglio che, con nota del 7 maggio u.s. ha confermato l’adesione al Master 
“Health, Food Safety and Related Policies for the Mediterranean Area”, promosso dalla CUM – 
Comunità delle Università Mediterranee presieduta dal Prof. Luigi Ambrosi, i cui aspetti 
amministrativi saranno curati dal Dipartimento di Biologia e Chimica Agro Forestale ed 
Ambientale.  
Il Direttore, pertanto, pone in votazione la ratifica dell’adesione del Dipartimento al Master “Health, 
Food Safety and Related Policies for the Mediterranean Area”, promosso dalla CUM – Comunità 
delle Università Mediterranee. 
Il Consiglio all’unanimità approva 
6) Ratifica della adesione del Dipartimento al progetto: “Innovation and Development of 

Milk and Cheeses with Biofunctional Properties and their Biomedical Evaluation as 
Rural and Mediterranean Diet Development”, nell’ambito del bando del Programma 
“European Territorial Cooperation Programme – Greece-Italy 2007-2013 (ref. prof. 
Portincasa). 

Il Direttore informa il Consiglio che, con nota del 21 maggio u.s. ha formalizzato l’intenzione del 
Dipartimento di presentare, in qualità di Partner, una proposta progettuale dal titolo “Innovation and 
Development of Milk and Cheeses with Biofunctional Properties and their Biomedical Evaluation 
as Rural and Mediterranean Diet Development”, nell’ambito del bando del Programma “European 
Territorial Cooperation Programme – Greece-Italy 2007-2013, con scadenza il 04/06/2012. Il 
Responsabile Scientifico di progetto per l’Università di Bari sarà il Prof. Giovanni Martemucci, 
afferente al Dipartimento di Scienze Agro-Ambientali e Territoriali ed il costo complessivo del 
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progetto ammonta a € 2.000.000, dei quali € 200.000,00 saranno di competenza del nostro 
Dipartimento, nell’ambito del quale, il Responsabile Scientifico sarà il Prof. Piero Portincasa. 
Il Consiglio all’unanimità approva. 
7) Redazione del profilo di salute della Città di Bari (ref. Prof. Palasciano). 
Il Direttore cede la parola al prof. Palasciano. Il prof. Palasciano informa che il Progetto Città Sane 
è stato promosso nel 1986 dall’Organizzazione Mondiale della Sanità per la promozione della salute 
urbana, attraverso una politica intersettoriale ed interistituzionale. Il gruppo di studio “Università di 
Bari –Città Sane OMS”, coordinato dal medesimo, ha curato nel 2001 il Profilo di Salute della Città 
di Bari secondo la metodologia e gli indicatori raccomandati dall’OMS. 
Il Prof. Palasciano chiede, pertanto, l’approvazione di un accordo di collaborazione tra il 
Dipartimento ed il Comune di Bari per l’aggiornamento del Profilo di Salute della Città di Bari nel 
periodo 2001 – 2011. 
Il Direttore, nel verificare che non vi siano ulteriori richieste di interventi, pone in votazione il 
parere sull’accordo di  collaborazione tra Comune di Bari e Dipartimento al fine di procedere 
all’aggiornamento del Profilo di Salute della Città di Bari nel periodo 2001 – 2011. Il Consiglio 
approva all’unanimità.  
8) Corso di ecografia clinica degli internisti delle regioni della Magna Grecia (ref. Prof. 

Palasciano). 
Punto ritirato. 
9) Accettazione contributo liberale Novartis Farma Spa. 
Il Direttore comunica al Consiglio che il prof. Vacca ha ricevuto, dalla ditta Novartis Farma Spa 
un’offerta relativa ad un contributo liberale di € 15.000,00, che sarà destinato a finanziare le 
ricerche condotte dal gruppo coordinato dal prof. Vacca, nell’ambito delle attività del laboratorio di 
Medicina Interna. Dopo breve discussione, il Direttore pone in votazione il parere relativo 
all’accettazione del contributo liberale di € 15.000,00 riconosciuto dalla ditta Novartis Farma Spa, a 
favore del Dipartimento per le ricerche condotte dal prof. Vacca.  
Il Consiglio all’unanimità esprime parere favorevole all’accettazione del contributo liberale. 
10) Accettazione contributo liberale Teknasa Sas. 
Il Direttore comunica al Consiglio che la prof.ssa Montagna ha ricevuto, dalla ditta Teknasa Sas 
un’offerta relativa ad un contributo liberale di € 2.240,00, che sarà destinato a finanziare le ricerche 
condotte dal gruppo coordinato dalla prof.ssa Montagna, nell’ambito delle attività di sviluppo di 
metodiche sulla contaminazione ambientale indoor, soprattutto microbiologica e chemiofarmica. 
Dopo breve discussione, il Direttore pone in votazione il parere relativo all’accettazione del 
contributo liberale di € 2.240,00 riconosciuto dalla ditta Teknasa Sas, a favore del Dipartimento per 
le ricerche condotte dalla prof.ssa Montagna.  
Il Consiglio all’unanimità esprime parere favorevole all’accettazione del contributo liberale. 

11)  Delega di funzioni del Consiglio alla Giunta di Dipartimento. 
Il Direttore ricorda al Consiglio che il Regolamento di Funzionamento del nostro Dipartimento, 
approvato con D.R. n. 5235 del 28 aprile 2009 prevede, all’art. 9 – funzioni del Consiglio di 
Dipartimento, che questo possa delegare alla Giunta alcune tra le funzioni che gli sono proprie, 
anche in osservanza dell’art. 71 del Regolamento Generale di Ateneo. A questo proposito, nel 
ricordare quanto stringenti siano diventati gli adempimenti legati alla gestione dei progetti di 
ricerca, che molto spesso prevedono scadenze impellenti sia in fase di approvazione che in fase di 
spesa e rendicontazione, propone al Consiglio, in virtù di quanto premesso, che alla Giunta del 
Dipartimento vengano delegate le seguenti funzioni: 

- approvazione di convenzioni di ricerca e/o didattica; 
- accettazione di erogazioni liberali; 
- autorizzazione al Direttore per l’espletamento di gare ed appalti per il limite compreso tra gli 

€ 25.000,01 e  50.000,00, come previsto dall’art. 15 del Regolamento di Funzionamento del 
nostro Dipartimento;  
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- approvazione di bandi di selezioni pubbliche per l’attribuzione di contratti di lavoro 
autonomo, siano essi occasionali, di collaborazione coordinata e continuativa ovvero 
consulenze a professionisti; 

- approvazione di assegni di ricerca. 
Il Direttore aggiunge che, qualora il Consiglio approvasse tali deleghe, sarebbe comunque propria 
cura portare nelle sedute dei Consigli le ratifiche, qualora richieste, delle decisioni approvate dalla 
Giunta oltre ad apposite comunicazioni circa l’attività delegata svolta dalla Giunta che, ad ogni 
buon conto, trova la propria visibilità attraverso la pubblicazione di tutti i verbali sulla pagina web 
del Dipartimento.   
Il Consiglio all’unanimità esprime parere favorevole a delegare alla Giunta del Dipartimento le 
funzioni sopra menzionate e proposte dal Direttore. 
12) Richiesta di un contratto a tempo determinato per una figura di tecnico di laboratorio, 

cat. C1. 
Il Direttore ricorda al Consiglio che con D.R. n. 2147 del 23 febbraio 2009 venne bandito un posto 
di Categoria C dell’area tecnica, tecnico-scientifica ed elaborazione dati, con rapporto di lavoro 
subordinato a tempo indeterminato, per le esigenze del Dipartimento. Il relativo concorso è stato 
regolarmente espletato e, con D.R. n. 3140 del 11 maggio 2011 è stata approvata la relativa 
graduatoria di merito. Il Direttore fa presente, altresì, che è ormai impellente la necessità di avere un 
tecnico a disposizione del laboratorio del prof. Angelo Vacca, che oltre ai normali impegni di 
ricerca legati ai progetti di ricerca in ambito nazionale finanziati da AIRC e da numerose case 
farmaceutiche, è coordinatore di una unità di ricerca coinvolta in un progetto di cui al VII P.Q. 
finanziato dall’Unione Europea per il quale è prevista una consistente attività di laboratorio. A 
questo proposito, il Direttore informa di aver riscontrato la impossibilità di far fronte a tali impegni 
mediante il personale già in servizio nel Dipartimento; peraltro è altresì acclarato che per le ben 
note vicende legate al finanziamento ministeriale l’Università di Bari non può, al momento, 
procedere all’assunzione dei vincitori di concorsi. Pertanto, in accordo con il prof. Vacca, propone 
al Consiglio di richiedere al Magnifico Rettore, ai sensi del Regolamento per la Costituzione di 
Rapporti di Lavoro Subordinato a Tempo Determinato, emanato con D.R. n. 4167 del 7/5/2010, ed 
in particolare, ai sensi dell’art. 2 c. 3, un contratto a tempo determinato per una figura di tecnico di 
laboratorio  di Categoria C dell’area tecnica, tecnico-scientifica ed elaborazione dati, a tempo 
determinato per una durata di mesi sei prorogabile per altri sei, la cui copertura avverrà mediante 
l’utilizzo della graduatoria di merito di cui al D.R. n. 3140 del 11 maggio 2011 di approvazione 
degli atti del concorso. La copertura finanziaria, di € 15.334,60, ai sensi dell’art. 3 c. 1 lett. a)  sarà 
garantita mediante l’utilizzo di risorse del gruppo di ricerca del prof. Vacca. 
Il Consiglio, valutata attentamente la proposta formulata dal Direttore, anche in conseguenza del 
particolare momento legato ai gravosi impegni del gruppo di ricerca coordinato dal prof. Vacca, 
all’unanimità esprime parere favorevole.  
13) Problematiche relative alla chiamata di idonei. 
Il Direttore informa il Consiglio che nella seduta del 27-3-2012 del Senato Accademico il Rettore 
ha invitato i Presidi di Facoltà ad “…effettuare una ricognizione della situazione esistente 
all’interno di ciascuna Facoltà in relazione alle problematiche riguardanti gli idonei in attesa di 
chiamata, tenendo conto dei punti in organico e delle risorse finanziarie disponibili”  
Il Rettore ha sottolineato l’importanza di disporre di un quadro generale della situazione in quanto 
per quanto sia auspicabile che vi siano possibilità per venire incontro alle richieste di tutte le 
Facoltà, le stesse, verosimilmente, saranno chiamate comunque a fare delle scelte programmatorie, 
in ragione della particolari situazioni in cui versano – in termini di numerosità di idonei o di 
pensionamenti. 
Il Rettore nella stessa seduta di Senato ha illustrato il nuovo regime di reclutamento e si è 
soffermato sulla situazione dell’Ateneo evidenziando che non è stato possibile effettuare assunzioni 
negli ultimi due anni e pertanto egli “…vorrebbe sperare di veder riconosciuta la possibilità di 
considerare non soltanto il turnover dello scorso anno, ma anche quello dell’anno precedente, 
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tenuto conto che non vi è stata alcuna possibilità di utilizzo delle quote dei punti organico 
disponibili per entrambi gli anni. Ricorda che, in virtù dell’emendamento al Decreto Legge 
Milleproroghe 2012 (Legge n.14/2012), anche gli Atenei sopra soglia del 90% AF/FFO saranno 
ammessi alla ripartizione del piano straordinario per il reclutamento per i professori associati.”  
Alla luce di quanto su esposto, il Direttore informa il Consiglio che sono pervenute dalla Presidenza 
della Facoltà di Medicina n. una richiesta avente ad oggetto- domanda di inquadramento su posto di 
ruolo di I Fascia per il SSD MED/09 (Medicina Interna) e n. cinque richieste di inquadramento su 
posto di ruolo di II Fascia di cui  due per il SSD MED/09 (Medicina Interna), due per il SSD 
MED/35 (Malattie Cutanee e veneree), due per il SSD MED/40 (Ginecologia ed Ostetricia). 
Inoltre sono stati depositati presso la segreteria del Dipartimento i curricula dei Proff.  Prof. 
Bonamonte Domenico ( protocollo di arrivo n. 14072 del 21/05/2012), Prof. Moschetta Antonio 
(protocollo di arrivo n. 14080 del 22/05/2012), Prof. Portincasa Piero (protocollo di arrivo n. 14031 
del 16 maggio 2012), Prof. Racanelli Vito (protocollo di arrivo n. 14075 del 21/05/2012), Prof.  
Schonauer Luca Maria (protocollo di arrivo n.14070 del 18/05/2012). Alla data odierna non 
risultano pervenuti i curricula del Prof. Di Naro Edoardo e del Dott. Filotico Raffaele.  
 
Il Direttore precisa che attualmente non è ancora entrato in vigore il Nuovo Statuto dell’Università e 
che pertanto tutte le deliberazioni verranno prese ai sensi dell’art.48 comma 5 lettere g), h), i)  dello 
Statuto di Ateneo vigente e dell’art. 71 comma 5 lettera b) del Regolamento Generale di Ateneo. 
Il Direttore precisa inoltre che con l’entrata in vigore del Nuovo Statuto di Ateneo, in cui verranno 
individuati nuovi compiti e funzioni per i dipartimenti universitari, si procederà ad una nuova e più 
completa programmazione in merito alle necessità di organico del Dipartimento, che 
verosimilmente potrà vedere modificata la propria struttura anche in termini di nuove afferenze di 
docenti; pertanto l’attuale programmazione non risulta vincolante, ma viene effettuata in ossequio a 
quanto richiesto dalla presidenza di Facoltà.  
A tal proposito il Direttore rileva che una unità di personale TA del nostro dipartimento, la Dott.ssa 
Maria Chironna, ha conseguito una idoneità ad associato per il SSD MED/42 presso l’Università 
degli Studi di Perugia i cui atti sono stati approvati in data 3/08/2010, e che comunque non avendo 
la stessa avanzato ancora richiesta alla Facoltà di inquadramento, il dipartimento non dovrà 
esprimersi in merito. Ritiene comunque che nell’ottica della ricognizione sugli idonei è opportuno 
far presente alla Facoltà la presenza di tale idoneità conseguita. 
Chiede ed ottiene la parola la Prof.ssa Montagnani. L’intervento viene riportato integralmente così 
come formulato dalla Prof.ssa Montagnani. 
 “La  Prof.ssa Montagnani, a sostegno di quanto appena esposto dal Direttore, manifesta le proprie 
perplessità in merito alla richiesta avanzata dalla Facoltà affinché il Dipartimento esprima parere 
sulle domande di inquadramento di docenti idonei in procedure di valutazione comparativa bandite 
dal nostro o da altri Atenei, e che attengono quindi a situazioni diverse per programmazione di 
Facoltà e disponibilità di budget e punti organico.  
Premette innanzi tutto il grande disagio e la difficoltà a far presente alcune considerazioni alla luce 
di una situazione contingente in cui inevitabilmente sono coinvolte aspettative e aspirazioni di 
Colleghi sul cui spessore e valore scientifico non esistono dubbi. A questo proposito sottolinea, 
ancora una volta, richiamando le parole del Direttore, come il Dipartimento sia chiamato a 
deliberare per una esigenza della Facoltà, e non già a seguito di una precedente serena 
programmazione del Dipartimento stesso su criteri di ordine generale. Lamenta a questo proposito 
che la necessità di deliberare non già sulla istituzione di posti di ruolo ma sulla destinazione degli 
stessi impedisca che tutti i Colleghi del Dipartimento possano esprimersi nella votazione. 
Considerando la rideterminazione dell’assetto dei Dipartimenti ancora in corso, le variazioni di 
organico docente, il cambiamento delle esigenze didattiche alla luce della mutata offerta formativa, 
risulta particolarmente complesso, allo stato attuale, valutare pienamente le esigenze del 
Dipartimento e tenerne conto nel mantenimento o nella modifica della propria programmazione 
triennale ai fini della istituzione di posti di ruolo. Un ulteriore motivo di incertezza è inoltre legato, 
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al momento, alla mancanza di una ricognizione aggiornata delle risorse finanziarie fruibili ed i 
punti organico cui fare riferimento.  
Pur nella complessità della situazione attuale, e ribadendo la necessità di una compiuta 
programmazione che contemperi per quanto possibile la tutela dei diritti e le legittime aspettative 
di tutti i colleghi del Dipartimento con le esigenze di bilancio, della ricerca e della didattica, 
sembra opportuno sottolineare una importante differenza nella previsione della istituzione di posti 
di ruolo di I e di II fascia.  
Le disposizioni della legge 240/2010 e lo schema del D. LGS. 437 richiedono infatti una 
trasparente programmazione triennale delle risorse derivate dal FFO, e l’opportunità di istituire 
ruoli di I fascia andrebbe quindi attentamente soppesata alla luce della programmazione di Facoltà 
e alla disponibilità di punti organico.  Per la istituzione di posti di ruolo di II fascia, merita invece 
considerazione la possibilità di usufruire della attuazione del piano straordinario per il 
reclutamento degli associati, finalizzato a destinare le risorse per il reclutamento degli idonei 
attuali e per coloro che risulteranno idonei alle prossime abilitazioni nazionali.  
Alla luce di queste considerazioni, ed in base all’art 71, comma 5, punto a, del vigente regolamento 
di Ateneo, la Prof Montagnani valuta comunque favorevolmente la istituzione di posti di ruolo di II 
fascia.  Esprime invece forti perplessità sulla istituzione di posti di ruolo di I fascia in mancanza di 
informazioni certe sulla programmazione, sulla disponibilità di risorse finanziarie e sul numero di 
punti organico cui fare riferimento.” 
 
Il Direttore ringrazia la Prof.ssa Montagnani, condivide alcune sue perplessità, comprende le sue 
preoccupazioni e le fa proprie, ma la rassicura che, una volta entrato in vigore il Nuovo Statuto di 
Ateneo, il Consiglio, nella sua interezza, procederà ad una completa ed organica programmazione 
sulle necessità di didattica, ricerca ed assistenza del Dipartimento e ribadisce che, le delibere che 
nella data odierna si andranno ad assumere sono in ossequio a quanto richiesto dalla Presidenza di 
Facoltà. 

Parte I    richiesta alla Facoltà di istituzione di posti di I e II fascia. 
 
Non essendoci altre richieste di intervento il Direttore passa quindi ad illustrare le richieste 
pervenute dalla Presidenza di Facoltà evidenziando che la Stessa chiede al Dipartimento di 
esprimersi prioritariamente in merito alle problematiche del SSD MED/35 Malattie Cutanee e 
veneree, così come precisato nella lettera inviata dal Preside Prot. N. 1663/V-1-D del 4/05/2012 che 
recita testualmente: “Le deliberazioni da assumere sono prioritarie rispetto alla possibilità di poter 
esaminare tutte le domande di inquadramento intervenute dopo il 12.11.2009, sia relative al SSD 
MED/35 che ad altri SS.SS.DD., fermo restando la ridefinizione in termini attuali della richiesta 
della scala di priorità per l’assegnazione (e successiva copertura) di eventuali nuovi posti ai 
SS.SS.DD. che ne abbiano fatto richiesta, alla luce delle risorse disponibili (punti organico e 
risorse finanziarie). 
Il Direttore illustra al Consiglio le problematiche del SSD MED/35 così come presentate negli atti 
in suo possesso (lettere del Preside di Facoltà Prot. N. 1663/V-1-D del 4/05/2012, Sentenza del 
Consiglio di Stato del 13/05/2011) che si allegano al presente verbale costituendone parte 
integrante.  
Il Direttore inoltre informa il Consiglio che nel corso degli anni ci sono stati vari pensionamenti di 
docenti del SSD MED/35 e che a far data dal 1 novembre 2011 sono stati posti in quiescenza un 
professore di I fascia (Prof. Angelini) ed un professore di II fascia (Prof Bonifazi) e che attualmente 
sono incardinati nel SSD MED/35 tre docenti: un professore di I fascia, un professore di II fascia ed 
un ricercatore confermato, tutti afferenti al nostro dipartimento. Informa il Consiglio che in data 20 
aprile 2006 il consiglio del dipartimento MIDIM a cui afferivano alla data tutti i docenti del SSD 
MED/35 aveva deliberato a favore dell’istituzione di un posto di II fascia, e che dai docenti 
afferenti al SSD sono pervenute ulteriori richieste di potenziamento del corpo docente per far fronte 
alle necessità di didattica, ricerca ed assistenza.   
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Sulla scorta delle informazioni pervenute dai docenti del SSD MED/35 evidenzia che gli attuali 
docenti del SSD (1 ordinario, 1 associato, 1 ricercatore) sono chiamati a coprire insegnamenti nei 
seguenti corsi di laurea e specializzazioni: 
Corso di Laurea Magistrale in Medicina e Chirurgia (2 corsi), Corso di Laurea Magistrale in 
Odontoiatria e Protesi Dentaria, Corsi di Laurea Triennale in: Scienze Infermieristiche (Bari-
Policlinico, Bari-Di Venere, Acquaviva “Miulli”, Lecce Vito Fazi, Taranto SS.Annunziata), Igiene 
Dentale (Bari-Policlinico), Tecniche Audiometriche ed Audioprotesiche (Bari- Policlinico), 
Logopedia (Bari-Policlinico), Tecniche della Prevenzione nell’Ambiente e nei Luoghi di Lavoro 
(Bari-Policlinico, Taranto SS.Annunziata), Assistenza sanitaria (Bari-Policlinico), Tecniche di 
Laboratorio Biomedico (Bari-Policlinico); Scuola di Specializzazione in Dermatologia e 
Venereologia (con sede amministrativa a Bari) e in diverse  scuole di specializzazione attivate 
presso la Facoltà di Medicina e Chirurgia. 
I docenti del SSD desidererebbero inoltre poter potenziare l’attività scientifica che attualmente verte 
sui seguenti temi: dermatologia allergologica professionale ed ambientale, dermatologia pediatrica, 
dermatite atopica, malattie genetiche cutanee rare, dermatologia e sport, dermatologia acquatica da 
noxae biotiche, orticaria, reazioni avverse a farmaci, prevenzione delle dermatosi professionali, 
malattie bollose autoimmuni, connettiviti, dermatologia cosmetologica, psoriasi, micologia, 
tecniche diagnostiche di immunofluorescenza, terapia dermatologica, malattie a trasmissione 
sessuale, nevi e tumori cutanei. 
Infine gli spazi per l’attività assistenziale sono garantiti in una U.O.C. di Dermatologia che consta 
di: un Reparto di degenza (20 posti letto), letti di Day Hospital , diversi ambulatori (Dermatologia 
generale, Dermatologia allergologica “pronta”, Dermatologia allergologica ritardata, Dermatologia 
pediatrica, Centro Regionale malattie rare dermatologiche, Psoriasi, Dermatologia chirurgica, 
Dermoscopia, Dermatologia correttiva, Micologia, Dermatologia vascolare) e di un Laboratorio di 
immuno-diagnostica cutanea. 
 
Il Direttore, tenendo conto di quanto su detto, propone, ai sensi dell’art. 48 comma 5 lettera g) del 
vigente Statuto dell’Università, di avanzare richiesta alla Facoltà di due posti di ruolo di II fascia 
per il SSD MED/35 Malattie Cutanee e veneree, (confermando la richiesta già deliberata dal 
Dipartimento MIDIM nel 2006) da ricoprire mediante chiamata di idoneo, nel rispetto della 
programmazione di Facoltà, dei punti organico e delle risorse finanziarie disponibili.  
 
Dopo ampia discussione il Consiglio nella composizione ristretta ai soli professori di I e II fascia, 
valutate tutte le necessità di didattica, ricerca ed assistenza, all’unanimità, ai sensi dell’art.48 
comma 5 lettera g), ritiene di avanzare alla Facoltà la richiesta di due posti di II fascia per il SSD 
MED/35 Malattie Cutanee e veneree da ricoprire mediante chiamata di idonei. 
Un primo  posto finalizzato a soddisfare le seguenti esigenze didattiche, di ricerca e assistenziali 
- Didattica: Lezioni frontali e professionalizzanti  nel Corso di Laurea in Medicina e Chirurgia e 
Corso di Laurea in Medicina e Chirurgia in lingua inglese.  
Carico didattico aggiuntivo nei Corsi di Laurea triennali e Scuola di Specializzazione in 
Dermatologia e Venereologia. 
- Ricerca: Tenuto conto delle già consolidate linee di ricerca in campo allergo-immunologico, 
professionale, ambientale e pediatrico, si intende potenziare l’attività di ricerca in nuovi filoni 
emergenti inerenti gli stessi ambiti: studi patogenetici sulle genodermatosi (fra cui epidermolisi 
bollosa congenita), neoplasie cutanee ed emangiomi in età pediatrica. Studi immunologici in vitro 
ed in vivo sull’allergia da contatto. 
- Assistenza: Da svolgersi nella U.O. di Dermatologia per la Gestione pazienti ricoverati in regime 
ordinario, servizio di guardia attiva, ambulatorio di dermatologia pediatrica, centro di riferimento 
Regionale malattie cutanee rare, consulenze presso altri Reparti del Policlinico e trattamento di 
pazienti pediatrici. 
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Un  secondo posto finalizzato a soddisfare le seguenti esigenze didattiche, di ricerca e assistenziali 
- Didattica: Carico didattico prevalente nei Corsi di Laurea triennali, nella Scuola di 
Specializzazione in Dermatologia e Venereologia e nelle altre Scuole di Specializzazione dell’area 
medica. 
-  Ricerca: Attività scientifica per il potenziamento nel campo dello studio eziopatogenetico delle 
neoplasie cutanee e delle malattie a trasmissione sessuale. 
-  Assistenza: Attività assistenziale nella U.O.C. di Dermatologia con compiti di attività in Reparto 
di degenza e ambulatori, con particolare riferimento al trattamento di pazienti oncologici.  
 
Il Direttore invita quindi il Consiglio a valutare la possibilità di avanzare richiesta alla Facoltà, ai 
sensi dell’art.48 comma 5 lettera g), di un posto di I fascia e di un posto di II fascia per il SSD 
MED/09 Medicina Interna, prendendo in considerazione le richieste formulate dai docenti del SSD 
MED/09 che afferiscono al nostro Dipartimento.  
A tal proposito il Direttore ricorda che negli ultimi anni ci sono stati diversi pensionamenti di 
professori di ruolo del SSD MED/09 e che nello specifico due Professori Ordinari del Dipartimento 
non afferiscono più al SSD MED/09: il Prof. Dammacco collocato a riposo dal 1/11/2010 e il Prof. 
Silvestris (MED/09) che per necessità di didattica, ricerca e assistenza, a seguito anche del fatto che 
l’unico Professore  di II Fascia della Facoltà (Prof. Troccoli) era andato in quiescenza, ha chiesto ed 
ottenuto l’incardinamento nel SSD MED/06 Oncologia. 
Tale contrazione numerica ha comportato notevoli difficoltà nell’attuazione delle funzioni 
didattiche, scientifiche ed assistenziali del SSD MED/09 le cui discipline sono presenti a vario 
livello nei Corsi di Laurea Magistrale, nei Corsi di Laurea Triennale e nelle Scuole di 
Specializzazione. Si ricorda che al SSD MED/09 fanno capo le Scuole di Specializzazione in 
Medicina Interna, Medicina di Emergenza-Urgenza, Geriatria, Allergologia e Immunologia Clinica, 
nonché il tronco comune di numerose altre Scuole. Le mutate esigenze didattiche e la nuova offerta 
formativa della Facoltà, richiedono un aumentato impegno dei Docenti nel Corso di Laurea 
Magistrale in Medicina e Chirurgia, nel Corso di Laurea Magistrale in Medicina e Chirurgia in 
lingua inglese (Bari English Medical Curriculum - BEMC), nelle lauree triennali, nonché nelle 
Scuole di Specializzazione di area medica e non. 
Inoltre la prolifica attività di ricerca dei docenti del SSD afferenti al dipartimento ha necessità di 
potenziamento in ambito fisiopatologico e terapeutico di patologie complesse, ad elevato impatto e 
di competenza internistica, con aspetti traslazionali e multidisciplinari, nonché nell’ambito della 
fisiopatologia del sistema immunitario in corso di infezioni virali, malattie autoimmuni e 
linfoproliferative.  Necessario è potenziare e allacciare nuove collaborazioni nazionali ed 
internazionali,  organizzare meeting scientifici e reperire risorse per la ricerca. 
Per quanto attiene alle attività assistenziali esse possono essere effettuata nelle due UU.OO.CC. di 
Medicina Interna a direzione universitaria “ U.O.C.  A. Murri” e “U.O.C. G. Baccelli”. 
Alla luce di quanto su esposto il Consiglio, dopo ampia discussione, nella composizione ristretta ai 
soli professori di I  fascia, valutate tutte le necessità di didattica, ricerca ed assistenza, all’unanimità, 
ai sensi dell’art.48 comma 5 lettera g), ritiene di avanzare alla Facoltà la richiesta di un posto di I 
fascia per il SSD MED/09 Medicina Interna da coprirsi mediante chiamata di idoneo. 
Il posto è finalizzato a soddisfare le seguenti esigenze didattiche, di ricerca e assistenziali: 
‐ Didattica: da svolgersi nel Corso di Laurea Magistrale in Medicina e Chirurgia nei corsi 

integrati contenenti Medicina Interna MED/09, in particolare nel Bari English Medical 
Curriculum (BEMC) (anche con ruolo di coordinamento), nel Corso in Italiano e  nelle Scuole 
di Specializzazione Mediche, con attenzione ad aspetti di innovazione e internazionalizzazione. 

‐ Ricerca: studi da condursi in ambito fisiopatologico e terapeutico di patologie complesse, ad 
elevato impatto e di competenza internistica, con aspetti traslazionali e multidisciplinari e 
coordinamento di gruppi di ricerca anche internazionali. 
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‐ Assistenza:  U.O. semplice a valenza dipartimentale nell’ambito della U.O. complessa “A. 
Murri” per l’inquadramento di patologie organiche, metaboliche e funzionali. 

 
Il Direttore invita quindi il Consiglio ad esprimersi in merito alla richiesta di istituzione di un posto 
di II fascia per il SSD MED/09 Medicina Interna.  
Il Consiglio, dopo ampia discussione, nella composizione ristretta ai soli professori di I  e di II 
fascia, valutate tutte le necessità di didattica, ricerca ed assistenza, all’unanimità, ai sensi dell’art.48 
comma 5 lettera g), ritiene di avanzare alla Facoltà la richiesta di un posto di II fascia per il SSD 
MED/09 Medicina Interna da coprirsi mediante chiamata di idoneo. 
Il posto è finalizzato a soddisfare le seguenti esigenze didattiche, di ricerca e assistenziali: 
Didattica: Insegnamenti nel Corso di Laurea Magistrale in Medicina e Chirurgia, nelle Scuole di 
Specializzazione di area medica e non, e nel BEMC. 
Ricerca: coordinamento di gruppi di ricerca e collaborazioni internazionali per studi in ambito 
clinico-immunologico. 
Assistenza:  U.O. semplice a valenza dipartimentale per l'inquadramento di immunodeficienze, 
malattie autoimmuni, linfoproliferative, degenerative nella U.O.C. “G.Baccelli”. 
  

Parte II  -  Parere sulla chiamata di idonei di I e II Fascia 
 
Il Direttore chiede se il Consiglio voglia esprimersi, ai sensi dell’art.48 comma 5 lettera h), sulle 
domande pervenute alla segreteria del Dipartimento dai candidati risultati idonei nelle diverse 
valutazioni comparative. 
Il Consiglio esprime, all’unanimità, parere favorevole. 
Il Direttore ricorda al Consiglio che alla data odierna non è pervenuto il curriculum del Dott. 
Filotico sul quale, come richiesto dalla presidenza di Facoltà, il Consiglio dovrebbe esprimersi 
prioritariamente, in ordine alla chiamata.  Ricorda comunque che il  Dott. Filotico è risultato idoneo 
nella valutazione comparativa ad un posto di professore associato per il SSD MED/35 bandita 
dall’Università di Foggia e i cui atti sono stati approvati in data 4/04/2006. La sentenza del 
Consiglio di Stato al punto 5.4 afferma “l’annullamento degli atti gravati” così da rendere possibile 
alla data attuale, in base all’interpretazione dell’avvocatura dell’Università di Bari, la chiamata del 
Dott. Filotico che diversamente, in assenza di tale annullamento, alla data odierna vedrebbe scaduta 
l’idoneità conseguita. 
Il Consiglio, nella composizione ristretta ai soli professori di I e II fascia,  all’unanimità, ritiene, ai 
sensi dell’art. 48 comma 5 lettera h), di non poter esprimere parere sulla chiamata del Dottor 
Filotico, non essendo pervenuto il curriculum del candidato, rinviando ogni possibile decisione al 
Consiglio di Facoltà sulla base degli atti in possesso della stessa, fermo restando la possibilità del 
Consiglio di esprimersi, qualora richiesto dalla Facoltà, e dopo aver ricevuto ed esaminato il 
curriculum del candidato.  
Il Consiglio decide, comunque, di sottoporre all’attenzione della Facoltà il fatto che il Dott. Filotico 
già nel 2009 non apparteneva ai ruoli dell’Università e che a quella data vigeva l’art. 5 del d.m. n. 
45/2009 del 23 settembre 2009 che prevedeva il cofinanziamento da parte del Ministero 
dell’Istruzione dell’Università e della Ricerca nella misura del 95% dei costi iniziali in caso di 
assunzione da parte delle Università di professori di I e II fascia, ed invita il Preside a sottoporre al 
Ministero un quesito in merito alla possibilità di applicazione di tale norma. Tutto ciò in forza del 
fatto che la delibera oggi assunta risulta di fatto retroattiva e spostata alla data del 12.11.2009 per 
effetto della sentenza del Consiglio di Stato, così come evidenziato nella già citata  lettera trasmessa 
a questo Dipartimento dal Preside. 
Il Consiglio sottopone inoltre all’attenzione della presidenza l’ulteriore possibilità dell’applicazione 
dell’art. 18 comma 4 della legge 240/2010, in quanto il Dott. Filotico risulta tutt’oggi incardinato 
nei ruoli ospedalieri. 
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Il Consiglio, nella composizione ristretta ai soli professori di I e II fascia, passa quindi ad esaminare 
il curriculum pervenuto alla segreteria del dipartimento in data 21/05/2012 del Dott. Bonamonte 
ricercatore confermato presso il Dipartimento che ha conseguito una idoneità nella valutazione 
comparativa ad un posto di professore associato bandita dall’Università di Perugia i cui atti sono 
stati approvati in data 27/07/2010. 
Il Consiglio, nella composizione ristretta ai soli professori di I e II fascia,  all’unanimità, manifesta 
pieno apprezzamento sul curriculum vitae del Dott. Bonamonte, e ritiene, ai sensi dell’art. 48 
comma 5 lettera h), di esprimere parere positivo sulla chiamata da parte della Facoltà, fermo 
restando la verifica dei punti organico e delle risorse finanziare disponibili  e nel rispetto della 
programmazione effettuata dalla stessa Facoltà. 
Valutato il curriculum del Dott. Bonamonte, le sue competenze didattiche, di ricerca e assistenziali 
acquisite durante la sua permanenza nel ruolo di ricercatore confermato, propone la chiamata sul 
posto con le seguenti caratteristiche di didattica, ricerca e assistenza: 
Didattica: Lezioni frontali e professionalizzanti nel Corso di Laurea in Medicina e Chirurgia e 
Corso di Laurea in Medicina e Chirurgia in lingua inglese. Carico didattico aggiuntivo nei Corsi di 
Laurea triennali e Scuola di Specializzazione in Dermatologia e Venereologia. 
Ricerca: Sviluppo di ricerche in campo allergo-immunologico, professionale, ambientale e 
pediatrico, potenziamento di attività di ricerca in nuovi filoni emergenti inerenti gli stessi ambiti: 
studi patogenetici sulle genodermatosi (fra cui epidermolisi bollosa congenita), neoplasie cutanee ed 
emangiomi in età pediatrica. Studi immunologici in vitro ed in vivo sull’allergia da contatto. 
Assistenza: da svolgersi nella U.O. di Dermatologia per la Gestione pazienti ricoverati in regime 
ordinario, servizio di guardia attiva, ambulatorio di dermatologia pediatrica, centro di riferimento 
Regionale malattie cutanee rare, consulenze presso altri Reparti del Policlinico e trattamento di 
pazienti pediatrici. 
Il Consiglio auspica che le risorse finanziarie necessarie alla chiamata del Dott. Bonamonte possano 
essere rese disponibili nell’ambito di quelle assegnate all’Università per la chiamata degli associati 
ai sensi dell’art. 29 comma 9 Legge 240/2010 e del Decreto Milleproroghe Legge 14/2012 art.14 
comma 2-quinquies. 
 
Il Consiglio, nella composizione ristretta ai soli professori di I e II fascia, passa quindi ad esaminare 
il curriculum pervenuto alla segreteria del dipartimento in data 22/05/2012 del Dott. A. Moschetta 
ricercatore confermato nel SSD MED/09 Medicina Interna, afferente ad altro Dipartimento, che ha 
conseguito una idoneità nella valutazione comparativa ad un posto di professore associato per il 
SSD MED/09 bandita dall’Università di Padova i cui atti sono stati approvati in data 1/08/2011. 
Il Consiglio, nella composizione ristretta ai soli professori di I e II fascia,  all’unanimità, valutato il 
curriculum vitae del Dott. Moschetta, ritiene, ai sensi dell’art. 48 comma 5 lettera h), di esprimere 
parere positivo sulla chiamata da parte della Facoltà, fermo restando la verifica dei punti organico e 
delle risorse finanziare disponibili  e nel rispetto della programmazione effettuata dalla stessa 
Facoltà. Il prof. Palasciano interviene precisando che il dott. Moschetta potrà svolgere le proprie 
attività assistenziali presso l’U.O.C. “A.Murri”.   
 
Il Consiglio, nella composizione ristretta ai soli professori di I e II fascia, passa quindi ad esaminare 
il curriculum pervenuto alla segreteria del dipartimento in data 21/05/2012 del Dott. V. Racanelli 
ricercatore confermato presso il Dipartimento che ha conseguito una idoneità nella valutazione 
comparativa ad un posto di professore associato per il SSD MED/09 bandita dall’Università di 
Catania, i cui atti sono stati approvati in data 17/05/2012. 
Il Consiglio, nella composizione ristretta ai soli professori di I e II fascia,  all’unanimità, valutato il 
curriculum vitae del Dott. Racanelli, ritiene, ai sensi dell’art. 48 comma 5 lettera h), di esprimere 
parere positivo sulla chiamata da parte della Facoltà, fermo restando la verifica dei punti organico e 



UNIVERSITA’ DEGLI STUDI DI BARI ALDO MORO 
DIPARTIMENTO DI SCIENZE BIOMEDICHE E ONCOLOGIA UMANA 

________________________________________________________________________________ 

Verbale n. 5  del Consiglio di Dipartimento del 28/05/2012                                Pag. n. 13 
 

delle risorse finanziare disponibili  e nel rispetto della programmazione effettuata dalla stessa 
Facoltà. 
Il Consiglio esprime pieno apprezzamento per le attività didattiche, di ricerca e assistenziali di 
entrambi i candidati ed evidenzia, che dalla valutazione comparativa dei curricula presentati, 
emerge per il Dott. Racanelli, che gli indicatori bibliometrici, le relazioni svolte in Italia e all’estero, 
l’attività di Reviewer e di Associate Editor, evidenziano un prominente profilo scientifico 
nell’ambito della fisiopatologia del sistema immunitario in corso di infezioni virali, malattie 
autoimmuni e linfoproliferative. Inoltre, il Consiglio, in considerazione anche del consolidato ruolo 
di caporeparto presso l'U.O.C- di Medicina Interna "G. Baccelli" e della documentata esperienza del 
candidato nella diagnosi e terapia delle malattie che rientrano nella sfera d’interesse del 
Dipartimento, tenuto conto anche delle capacità del candidato di allacciare collaborazioni nazionali 
ed internazionali, di organizzare meeting scientifici, nonché di reperire risorse per la ricerca,  ne 
propone la chiamata sul posto la cui richiesta è stata avanzata dallo stesso Dipartimento.  
L’impegno di didattica, ricerca ed assistenza per il Dott. Racanelli sarà: 
Didattica: Insegnamenti nel Corso di Laurea Magistrale in Medicina e Chirurgia, nelle Scuole di 
Specializzazione di area medica e non, e nel BEMC. 
Ricerca: coordinamento di gruppi di ricerca e collaborazioni internazionali per studi in ambito 
clinico-immunologico. 
Assistenza:  U.O. semplice a valenza dipartimentale per l'inquadramento di immunodeficienze, 
malattie autoimmuni, linfoproliferative, degenerative nella U.O.C. “G.Baccelli”.  
Il Consiglio auspica che altro Dipartimento si sia fatto promotore per la richiesta di un posto di 
ruolo di associato nel SSD MED/09 Medicina Interna, al fine di poter perfezionare la chiamata del 
Dott. Moschetta in termini di necessità di didattica, ricerca ed assistenza. 
Il Consiglio auspica inoltre che le risorse finanziarie necessarie alla chiamata dei Dott.ri Moschetta 
e Racanelli possano essere rese disponibili nell’ambito di quelle assegnate all’Università per la 
chiamata degli associati ai sensi dell’art. 29 comma 9 Legge 240/2010 e del Decreto Milleproroghe 
Legge 14/2012 art.14 comma 2-quinquies. 
 
Il Direttore informa il Consiglio che presso la segreteria del Dipartimento è pervenute in data 
18/05/2012 la domanda di richiesta di chiamata da parte del Dott. Luca Maria Schonauer, risultato 
idoneo nella procedura di valutazione comparativa ad un posto di associato per il SSD MED/40 
Ginecologia ed Ostetricia bandito dall’Università di Bari i cui atti sono stati approvati il 
18/04/2012. 
Il Direttore ricorda al Consiglio che al Dipartimento afferisce un unico ricercatore confermato del 
SSD MED/40 
Il Consiglio evidenzia che nella composizione ristretta ai soli professori di I e II fascia per la 
proposta di destinazione di posti di ruolo di II fascia, e proposta di chiamata di idonei, così come 
richiesto all’art.71 comma 5 lettera b) del Regolamento generale di Ateneo, non è presente alcun 
docente del SSD MED/40 e pertanto all’unanimità decide di non esprimersi in merito alla chiamata 
di idoneo del SSD MED/40 Ginecologia ed Ostetricia, lasciando ogni possibile proposta ai 
Dipartimenti in cui risultino incardinati docenti di I e II fascia per il suddetto SSD. 
 
Il Consiglio, nella composizione ristretta ai soli professori di I fascia, passa quindi ad esaminare il 
curriculum pervenuto alla segreteria del dipartimento in data 16/05/2012 del Prof. Portincasa 
associato confermato presso il Dipartimento che ha conseguito una idoneità nella valutazione 
comparativa ad un posto di professore Ordinario per il SSD MED/09 Medicina Interna, bandita 
dall’Università di Bologna i cui atti sono stati approvati in data 13/08/2010 
Dal curriculum presentato dal candidato si rileva uno spiccato interesse relativo 
all’approfondimento di aspetti fisiopatologici e terapeutici di patologie ad elevato impatto di 
competenza internistica, la capacità di condurre studi originali, traslazionali e multidisciplinari; 
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inoltre il candidato mostra una notevole capacità organizzativa e di coordinamento di gruppi di 
lavoro. Infine il candidato svolge già da tempo attività assistenziale presso l’U.O.C. “A.Murri”   
Il Consiglio, nella composizione ristretta ai soli professori di I fascia, all’unanimità, valutato il 
curriculum vitae del Prof. Portincasa, manifesta pieno apprezzamento per le attività di ricerca, 
didattiche e assistenziali svolte dal docente nell’ambito del proprio SSD, ritiene, ai sensi dell’art. 48 
comma 5 lettera h), di esprimere parere positivo sulla chiamata per la copertura del posto di I fascia 
nel SSD MED/09 Medicina Interna da parte della Facoltà,  fermo restando la verifica dei punti 
organico e delle risorse finanziare disponibili  e nel rispetto della programmazione effettuata dalla 
stessa Facoltà. 
L’impegno di didattica, ricerca ed assistenza sarà il seguente: 
Didattica: Copertura di insegnamenti nel Corso di Laurea Magistrale in Medicina e Chirurgia nei 
corsi integrati contenenti Medicina Interna MED/09, in particolare nel Bari English Medical 
Curriculum (BEMC) e  nelle Scuole di Specializzazione   
Ricerca: studi da condursi in ambito fisiopatologico e terapeutico di patologie complesse, ad 
elevato impatto e di competenza internistica, con aspetti traslazionali e multidisciplinari e 
coordinamento di gruppi di ricerca anche internazionali. 
Assistenza:  U.O. semplice a valenza dipartimentale nell’ambito della U.O. complessa “A. Murri” 
per l’inquadramento di patologie organiche, metaboliche e funzionali. 
14) Sopravvenute urgenti. 
Il Direttore ricorda al Consiglio che con Legge Regionale n. 14 del 05 aprile 1985, modificata con 
Legge Regionale n. 4 del 25.02.2010, fu istituito l’Osservatorio Epidemiologico Regionale, il cui 
ultimo protocollo di intesa con la Regione Puglia è scaduto in data 31/12/2011. A questo scopo la 
Giunta Regionale, con delibera n. 488 del 13/03/2012, ha disposto il rinnovo del protocollo sopra 
detto per la durata di n. 5 anni, a far data dal 01/01/2012 con scadenza 31/12/2016; la Facoltà di 
Medicina e Chirurgia nella seduta del Consiglio del 2/4/2012, ed il Consiglio di Amministrazione 
dell’Università nella seduta del 22/05 u.s. hanno espresso pareri favorevoli al prosieguo della 
iniziativa. Il Direttore, nel far presente che per lo svolgimento delle attività dell’Osservatorio la 
Regione Puglia ha stanziato la somma di € 500.000,00 per ciascun anno, da erogare previa 
rendicontazione delle attività svolte nell’anno di attività precedente, ricorda che le attività 
dell’Osservatorio vengono svolte presso il nostro Dipartimento, attraverso la Sezione di Igiene e 
Medicina Preventiva, sotto il coordinamento della prof.ssa Germinario e che la gestione dei fondi è 
affidata al nostro Dipartimento, che la svolge secondo l’apposito Regolamento per 
l’Amministrazione, la Finanza e la Contabilità.  Il Direttore chiede ai presenti se vi siano richieste di 
interventi o di ulteriori precisazioni. In mancanza, pone in votazione il parere sul rinnovo del 
protocollo di intesa con la Regione Puglia, per lo svolgimento delle attività dell’Osservatorio 
Epidemiologico Regionale, per il periodo 01/01/2012 – 31/12/2016. 
15) Varie ed eventuali. 
Il Direttore informa il Consiglio che, a causa della prematura scomparsa del compianto prof. 
Vitiello, i colleghi del SSD BIO/09 – Fisiologia, afferenti a questo Dipartimento, hanno 
formalizzato richiesta di attribuzione al prof. Antonio Federici, dei fondi inutilizzati intestati al prof. 
Vitiello. Il Consiglio approva all’unanimità. 
Non essendoci null’altro da discutere, il Direttore dichiara sciolta la seduta alle ore 13:00. 
Del che viene redatto il presente verbale che sarà portato in approvazione nel prossimo Consiglio. 
Il Segretario Amministrativo                 Il Direttore  
  Dott. Vincenzo De Fazio     Prof.ssa Gabriella Serio 

 
 


